



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

sports nautiques

Question au Gouvernement n° 732

Texte de la question

CANDIDATURE DE MARSEILLE POUR L'ACCUEIL DE LA COUPE DE L'AMERICA

M. le président. La parole est à M. Dominique Tian.

M. Dominique Tian. Monsieur le ministre des sports, Marseille vient d'être retenue par les organisateurs suisses parmi les cinq villes susceptibles d'accueillir la Coupe de l'America en 2007. *(Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire et du groupe Union pour la démocratie française.)*

Cette première étape récompense l'énorme effort fourni par l'équipe municipale et la communauté urbaine autour de Jean-Claude Gaudin, et la grande adhésion de la population marseillaise qui désire en faire un événement populaire répondant ainsi aux souhaits des Suisses.

Notre ville dispose d'atouts incontestables : une rade magnifique, des infrastructures et des capacités d'accueil que permettent les cent kilomètres de côtes et les vingt-quatre villes associées à l'événement. La Coupe de l'America créerait un énorme effet d'entraînement sur notre ville et notre région. Aujourd'hui, comme l'a indiqué Jean-Claude Gaudin, la candidature de Marseille devient celle de la France.

M. Jean-Pierre Soisson. Très bien !

M. Dominique Tian. Le comité de soutien présidé par Jean-François Deniau a ainsi recueilli plus de 100 000 témoignages, dont de nombreux en provenance de l'étranger. Nous avons maintenant besoin du soutien du Gouvernement de notre pays. En Espagne, le roi Juan-Carlos suit personnellement les dossiers de Palma de Majorque et de Valence ; au Portugal, la candidature de Cascais, à côté de Lisbonne, fait l'objet de soins attentifs de la part du Premier ministre ; et il en est de même en Italie, pour le dossier de Naples.

Monsieur le ministre des sports (« Sarkozy ! » sur plusieurs bancs du groupe socialiste), nous savons que vous êtes attentif à ce dossier, ainsi que le Premier ministre. Nous souhaiterions que vous nous indiquiez quelle sera l'aide du Gouvernement pour gagner le défi de l'organisation en France de la Coupe de l'America.

(Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire et du groupe Union pour la démocratie française. - « Sarkozy ! » sur de nombreux bancs du groupe socialiste.)

M. le président. Non, c'est monsieur Lamour qui va répondre.

Monsieur le ministre des sports, vous avez la parole. *(Exclamations sur les bancs du groupe socialiste.)*

M. Jean-François Lamour, ministre des sports. Monsieur le député, la perspective pour notre pays et surtout pour Marseille d'accueillir la Coupe de l'America est un formidable défi, un formidable challenge. Bien évidemment, l'Etat sera aux côtés de la ville de Marseille pour essayer de le relever. *(Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire et du groupe Union pour la démocratie*

française.) D'ailleurs, ce matin, le Premier ministre, Jean-Pierre Raffarin, recevait Jean-Claude Gaudin (*Exclamations sur les bancs du groupe socialiste*) pour l'assurer de l'entier soutien du Gouvernement dans cette affaire. (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire et du groupe Union pour la démocratie française.*)

Au-delà d'un événement sportif majeur, c'est aussi un événement dont les retombées économiques sont considérables. Ainsi, à Auckland, la dernière édition de la Coupe de l'America a drainé près de 850 millions d'euros en Nouvelle-Zélande. C'est un élément important, au-delà même de l'événement populaire de la fête de la voile que représente la Coupe de l'America.

Vous l'avez dit, le défi est important. Des ports espagnols, italiens et portugais sont sur les rangs, chacun avec leurs qualités.

M. Henri Emmanuelli. Oui, mais ils n'ont pas Sarkozy, eux.

M. le ministre des sports. Mais, bien évidemment, Marseille saura faire valoir ses atouts.

Les organisateurs suisses ont déposé un cahier des charges. Il nous faudra répondre à quatre-vingt questions. Pour ce qui concerne l'aide de l'Etat, un dispositif interministériel va être mis en place et je peux vous assurer, monsieur le député, que l'Etat est entièrement derrière la ville de Marseille, derrière la France, pour obtenir l'organisation de la Coupe. Je crois que c'est une vraie chance pour notre pays. (*Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire et de quelques bancs du groupe Union pour la démocratie française.*)

Données clés

Auteur : [M. Dominique Tian](#)

Circonscription : Bouches-du-Rhône (2^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 732

Rubrique : Sports

Ministère interrogé : sports

Ministère attributaire : sports

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 18 juin 2003

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 18 juin 2003